



Los estudiantes coincidieron en la necesidad de que la brigada sea más dinámica en la solución de los problemas. /Foto: Vicente Brito

La Revolución espera por nosotros todos los días

Así lo expresó Karla Santana Rodríguez, presidenta nacional de la FEU, en la plenaria X Congreso de la organización en la Universidad de Sancti Spíritus José Martí Pérez

Greidy Mejía Cárdenas

El fortalecimiento de la brigada como célula fundamental de la organización resultó uno de los temas que pusieron en la mira los cerca de 150 delegados a la plenaria X Congreso de la Federación Estudiantil Universitaria (FEU) de la Universidad de Sancti Spíritus José Martí Pérez (Uniss).

Como antesala a la magna cita de los universitarios cubanos, los estudiantes de la casa de altos estudios de la provincia dialogaron sobre el funcionamiento orgánico, la extensión universitaria, comunicación, docencia e investigación, y sobre el trabajo político-ideológico, en aras de consolidar el funcionamiento de la organización.

Sin soslayar las complejidades económicas que enfrenta la nación, los futuros profesionales del territorio coincidieron en la necesidad de que la brigada sea más dinámica en la solución de los problemas y en la creación de espacios que propicien el intercambio de la masa estudiantil con transparencia y profundidad.

Pedro Jiménez, estudiante de segundo año de la especialidad de Derecho, destacó la urgencia de potenciar la enseñanza de la historia a través de nuevos métodos que motiven a los alumnos de las diferentes carreras.

Los delegados agradecieron la oportunidad de vincularse a las comunidades del territorio, sobre todo a las de mayor situación de vulnerabilidad, con el propósito de llevar

hasta allí la cultura y también el conocimiento.

Deivy Pérez Martín, primera secretaria del Partido en Sancti Spíritus, recaló que la organización dispone del talento y el conocimiento indispensables para construir el Sancti Spíritus que queremos, e instó a los jóvenes a crear espacios que motiven y entusiasmen.

Al referirse a las proyecciones de trabajo para el período venidero, Karla Santana Rodríguez, presidenta nacional de la FEU, subrayó que la organización tiene muchos desafíos en este centenario, entre ellos desmitificarse como una estructura abstracta, transformarse y reivindicar la brigada.

“La FEU tiene que seguir siendo la organización articuladora de la masa universitaria en un proyecto de país como el nuestro. Tiene que formar estudiantes coherentes y que prediquen la humildad. La Revolución espera por nosotros todos los días”, apuntó.

Como colofón de la plenaria X Congreso de la FEU en la Uniss fueron elegidos los cuatro delegados que representarán a la provincia en el encuentro nacional, en tanto se les entregó la condición Centenario a estudiantes, profesores, egresados y a organismos de la provincia en estrecho vínculo con la institución docente.

Al encuentro asistieron, además, miembros del Comité Central del PCC, Aylín Álvarez García, primera secretaria del Comité Nacional de la UJC, así como las máximas autoridades políticas y gubernamentales del territorio.

Defensa territorial este domingo

Luis Herrera Yanes

Como parte de la preparación para enfrentar una eventual agresión enemiga, y sobre la base de la consecuente aplicación de la concepción de la guerra de todo el pueblo, este domingo, en ocasión del Día Territorial de la Defensa, se llevarán a cabo los Ejercicios Defensivos Territoriales de Zona de Defensa en los municipios de Sancti Spíritus, Fomento, Trinidad, Jatibonico y Taguasco.

El mayor Lesnier Fuentes Pérez, jefe de la Sección de

Preparación del Personal de la Región Militar Sancti Spíritus, informó que los Sectores Militares de Trinidad, Yaguajay y Cabaiguán tienen previstos ejercicios de tiro con un por ciento de las Brigadas de Producción y Defensa y de pequeñas unidades de las Milicias de Tropas Territoriales.

Por su parte, los integrantes de la cadena de mando de las unidades y pequeñas unidades de la reserva de tropas regulares de las Fuerzas Armadas Revolucionarias y de las Milicias de Tropas Territoriales llevarán a cabo

recorridos de itinerarios.

En esta oportunidad el tema del Día de la Defensa Territorial es las acciones de las tropas, empresas y entidades para actuar en el periodo de crisis y el desgaste sistemático del enemigo, de ahí que se ejercitarán también todas las estructuras del entramado económico-social y de los Consejos de Defensa Municipales y de Zonas de Defensa.

El objetivo principal de la jornada es puntualizar y ejercitar las misiones de los elementos del dispositivo defensivo territorial para las diferentes situaciones.

Electores nominan



Identificadas en la provincia de Sancti Spíritus más de 2 000 áreas para elegir a los candidatos a delegados a las Asambleas Municipales del Poder Popular

Carmen Rodríguez Pentón

Las asambleas de nominación de candidatos a delegados de las Asambleas Municipales del Poder Popular se desarrollan en Sancti Spíritus, al igual que en todo el país, como parte de un proceso que comenzó este 21 de octubre con reuniones en todos los municipios y se extenderá hasta el 12 de noviembre.

Según informaciones ofrecidas a Escambray por Neisa Muro Ríos, presidenta del Consejo Electoral Provincial (CEP), se identificaron en la provincia más de 2 000 áreas de nominación en las 640 circunscripciones que agrupan a los cerca de 356 000 electores espirituanos.

Como lo recoge la Ley Electoral, cada circunscripción puede tener hasta ocho áreas de nominación, en las cuales

se aprobará por vía directa y a mano alzada un candidato (con el 50 por ciento más uno de los votos), que irá a boleta el día del sufragio.

Son elegibles para delegados del Poder Popular los ciudadanos cubanos en pleno goce de sus derechos civiles y políticos siempre y cuando hayan cumplido los 16 años de edad, tengan su residencia en una circunscripción electoral del municipio y hayan sido nominados en ella.

En el desarrollo de las reuniones de nominación participan alrededor de 6 200 personas como autoridades electorales, incluidos los integrantes de las comisiones de circunscripción que llevarán las riendas del proceso y las mesas de los colegios que funcionarán el día de la votación, según precisó Muro Ríos.

La funcionaria destacó, asimismo, que también están presentes los supervisores,

colaboradores e integrantes de los llamados grupos auxiliares o de aseguramiento, previamente capacitados en aras de garantizar el buen desarrollo de este paso vital.

La presidenta del CEP se refirió, además, a la importancia de este hecho al ser el pueblo el que propone a quien, de acuerdo con sus méritos, aportes y capacidad, reúna las condiciones para ser su delegado de circunscripción, sin olvidar que una vez electos, de ellos saldrán los presidentes y vicepresidentes de las asambleas municipales del Poder Popular.

Las elecciones para delegados del Poder Popular se efectuarán el 27 de noviembre en su primera vuelta, y la segunda se desarrollará el 4 de diciembre para aquellas circunscripciones en que ninguno de los candidatos obtuvo más del 50 por ciento de los votos válidos emitidos.

Plantación en las vegas

José Luis Camellón Álvarez

Para una provincia con probado arraigo tabacalero como Sancti Spíritus arrancar una nueva campaña casi se vuelve una noticia de rutina, aun cuando se mantendrá como el segundo territorio en Cuba con mayores aportes de la hoja, después de Pinar del Río. Sin embargo, la vega que empezó a nacer con la siembra de las primeras posturas desde este 20 de octubre, disminuye el área de plantación en busca de elevar el rendimiento agrícola y lograr una eficien-

cia que responda a la relación ingresos-gastos.

Isidro Hernández Toledo, director agrícola de la Empresa Acopio y Beneficio de Tabaco Sancti Spíritus, detalló a Escambray que se prevé sembrar 1 470 hectáreas —742 menos que en la anterior contienda—; a razón de 1 200 en la llamada modalidad sol en palo para usar en la exportación en rama, el torcido nacional y la industria cigarrera; y 270 hectáreas de tabaco tapado destinado a la obtención de capas para el torcido de exportación. El aporte productivo fijado al territorio ronda las 2 000 toneladas de la hoja.

La principal premisa de la cosecha es tener una mayor eficiencia, de ahí que el rendimiento agrícola planificado sea de 1.36 toneladas por hectárea, señaló Hernández Toledo.

“Lo que buscamos es sacarle más provecho al tabaco que sembramos, en la última campaña se cortó capadura en el 52 por ciento del cultivo, en parte por limitaciones, pero ahora nos proponemos realizar esa segunda cosecha en toda el área que se plante para hacer más eficiente la campaña y elevar la producción”, subrayó el especialista.

En aras de tener coherencia entre los trazados de la contienda y la realidad actual, la provincia pretende terminar noviembre con alrededor del 70 por ciento del plan en surco. “La plantación en esta fecha favorece el rendimiento agrícola y ya en marzo hacerle el corte de capadura para buscar más producción. Como estrategia planificamos concluir la siembra en diciembre; en materia de recursos no serán abundantes, pero se trabaja para asegurar los insumos indispensables”, explicó el directivo.

Destacó, además, que atendiendo al impacto del huracán Ian en Pinar del Río, la provincia aspira a sembrar 15 hectáreas más de tabaco tapado, propósito a materializar en el municipio de Fomento.

Una de las fortalezas de la campaña es que participan los productores que tradicionalmente han obtenido rendimientos agrícolas por encima de una tonelada por hectárea y cuentan con las mejores condiciones de infraestructura, según precisó Hernández Toledo.



Alrededor de 950 vegeros sembrarán tabaco en la provincia. /Foto: Vicente Brito